木くばり

今月の本 マオガニー

No. ^{発行} 151 '16 -11月号

株式会社ナガイ内 住まい教室 金谷教室

日本語表記:桃花心木 センダン科マホガニー属

チーク・ウォールナットと並び、マホガニーは世界三大銘木の一つであり、 実際に木材を手にしたことはなくても、この名を知る人は多いでしょう。 現在は絶滅危惧種としてワシントン条約にも登録され市場には出回らない木 材となりました。マホガニーの名前を借用した木材は多く、フィリピンマホガニーのように元来の産地以外の形容詞がついているときは、紛い物を一応疑ってみたほうがよいでしょう。

マホガニーはスペイン人によって西インド諸島から輸出されたのがはじまりで、欧州人に好まれ、世界に広がりました。日本にも、明治時代に輸入された記録があります。色の形容をする言葉にマホガニー色があるのも、木材がよく知られていたからでしょう。当初は造船に使われましたが、のちに、アンティーク家具用材として賞用されています。

マホガニーは割ったその瞬間、とてもきれいな桃色になります。これが時間とともに変化し、マホガニー色(黄金色)に変わっていき、きらめきが加えられます。導管が大きく柔らかいため加工もしやすく、繊維方向に現れるリボン杢とよばれる立体的な木目や、耐久性も高いので、古くから内装部材や高級車のハンドルなどにも使用されてきました。楽器ではギターやドラムに使用され、その音質は深みと温かみがあるとされています。エレキギターで有名なギプソン社のエスポールモデルにはマホガニーが使用されていることが広く知られています。





新築現場情報

島田市 W 様邸 木工事・外装工事 順調に進んでいます。







第108回 島田大祭が行われました

10月8・9・10日、日本三奇祭の一つ、島田大祭(帯まつい)が開催されました。



行列の花形**大奴** 木太刀に下げられた丸帯、総勢 25 人が静寂の中で踊ります



重さ32 もの**大鳥毛** 天空の邪気を払い世に 平和をもたらします



御神体の入った 400 もの 御神輿 16 人の担ぎ手が 静かに担ぎます



天狗姿の**猿田彦** 五色の札をまき、金、銀の 札を拾うと縁起がいいとい われています



神の心を慰める**鷹島踊** 踊りながら後ろ向きに進 む所作が特徴です



長唄屋台踊 上踊 2歳から 10歳位のかわい らしい踊り子が本格的な衣 装で踊ります

初日、中日は悪天候により遅い開催となりましたが、終日は良く晴れて無事大祭を終えることができました。